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1. Begrüßung 
Um 19.03 Uhr eröffnet der Vorsitzende des Stadtjugendrings Erlangen, Andreas Drechsler, die Herbstvollver-

sammlung 2018 im Rot-Kreuz-Haus in Erlangen. 

1.1 Begrüßung der Gäste 
Herr Drechsler begrüßt die 44 Delegierten des SJR. Er begrüßt die Gäste, die VIP’s aus der Stadtverwaltung, 

die zweite Bürgermeisterin Frau Susanne Lender- Cassens und das gesamte hauptamtliche Team. Er freut 

sich, dass der Vorstand fast komplett anwesend sein kann. Sein Lob geht an den Vorstand und das Hauptamt 

für die tolle Arbeit.  

1.2 Begrüßung der Delegierten        44 
Andreas begrüßt die Delegierten und anwesenden Gäste aus Vereinen und Verbänden. 

2. Formalien 

2.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird mit 44 von 63 Stimmen festgestellt. 

2.2 Bekanntgabe der Protokollantin Veronika Lauterb ach 

2.3 Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde mit der Einladung an alle Delegierten fristgerecht verschickt und wird so von der 

Vollversammlung angenommen. Es gibt keine Änderungswünsche. 

2.4 Genehmigung des Protokolls der FVV vom 19.April  2018 
Änderungswünsche sind nicht benannt worden. Das Protokoll wird mit 44 Stimmen verabschiedet.  

3. Grußworte            46 

3.1 Ronja Weiß vom Roten Kreuz 

Ronja Weiß begrüßt alle Anwesenden im Rot-Kreuz-Haus. Sie ist die Leitung der Jugendarbeit des Roten 

Kreuzes im Landkreis Erlangen-Höchstadt und der Stadt Erlangen unter 27 Jahren. Sie wünscht allen viel 

Spaß bei der Vollversammlung. 

3.2 Bürgermeisterin Frau Lender- Cassens 

Frau Lender Cassens begrüßt alle Versammelten. Auch Herrn Rottmann (Leitung Jugendamt Stadt Erlangen), 

Axel Just (Vorsitzender des Jugendparlaments) und Frau Linder (zuständige Mitarbeiterin im Jugendamt für 

den Stadtjugendring). Sie betont die Wichtigkeit von Mitgliederversammlungen. Der Stadtjugendring vertritt 

ca. 16.000 junge Menschen, die sich ehrenamtlich engagieren. Es gibt eine Untersuchung, die besagt, dass 

23.000.000 Menschen sich ehrenamtlich engagieren. Auch in Erlangen machen Ehrenamtliche Unschätzba-

res für die Stadt Erlangen – ein ungeheures Ehrenamt, auch in der Arbeit mit alten Menschen und vieles 

mehr. Der Stadtjugendring Erlangen ist mit Beteiligungsprojekten dabei, ebenso mit Demokratie Leben! mit 

Nora Hahn-Hobeck. Auch das städtische Ferienprogramm wäre ohne die ehrenamtliche Arbeit der Vereine 



Protokoll der Herbstvollversammlung 

des Stadtjugendrings Erlangen 

am 27.11.2018 im Rot-Kreuz Haus in Erlangen 

Protokoll Herbstvollversammlung des SJR vom 27.11.2018  Seite 2 von 5 

seit Jahrzehnten nicht möglich. Sie bedankt sich bei allen, auch beim gesamten Stadtrat. Ein großer Dank 

geht auch an Andi Drechsler, der alles lenkt und leitet und der die Gespräche in gute Kanäle führt. Dies ist 

unersetzlich. 

4. Ehrungen           47 
Sebastian Vieth und Annette Schrülkamp bekommen von Frau Lender-Cassens den Ehrenbrief der Stadt Er-

langen verliehen. Ein herzlicher Dank an das große Engagement und die Bereitschaft, sich für den jeweiligen 

Verein und Verband in herausragende Maße zu engagieren. 

 

5. Vorstellung neuer Mitarbeiter       48 
Veronika Lauterbach stellt  

• Jutta Müller (Buchhaltung) 

• Astghik Mantashyan (Demokratie Leben!)  

• Matthias Damerow (Beteiligung) vor. 

Herr Rottmann stellt Frau Linder vor.  

Herr Rottmann berichtet, dass die Zusammenarbeit (seit 2003 ist er im Jugendamt tätig) mit dem Jugendring 

seit Jahrzehnten sehr gut ist. Schon sein Vorgänger hat die gute Zusammenarbeit gelobt.  

Frau Linder als Kontaktstelle des Jugendrings im Jugendamt bedankt sich für die Vorstellung an der Vollver-

sammlung – sie hat eine 18 Jährige Tochter und ist sehr nah an der Jugend dran. Sie freut sich auf eine gute 

Zusammenarbeit. 

6. Nachwahlen (2 Beisitzer)         49 
Andreas Drechsler verkündet die Verabschiedung von Sören Kuhrt als Vorstandsmitglied des Stadtjugen-

drings.  

Ein großer Dank geht an Sören Kuhrt für die Mitgründung der Videogruppe „unbequem“ des Stadtjugen-

drings und die guten Ideen. Sören Kuhrt bedankt sich für die tolle Zusammenarbeit und hofft, irgendwann 

mehr Zeit zu haben und sich wieder engagieren zu können.  

Wahlausschuss:  Christian Löbel, Bezirksjugendring Mittelfranken 

   Reinhard Rottmann, Jugendamt 

   Frank Renninger, Stadtteilhaus Röthelheimpark 

Der Wahlvorstand wird einstimmig beschlossen. 
 

Die Wahl wird mit 49 Delegierten durchgeführt. Nachwahl von 2 vakanten Vorstandsplätzen.  

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

Es stellen sich zur Wahl: 

- Clara Pröbstle (IHNA in der DJO). Sie ist 31 Jahre alt, leitet die Tanzgruppe der IHNA, ist Jugendrefe-

rentin und war schon im Vorstand, hat aber wegen der Kinder 2 Jahre Pause gemacht.  

- Ramona Srbecky (DGB Jugend). Sie ist 21 Jahre alt und war vorher in Parsberg tätig. 

Es gibt keine Personaldebatte.  

Ergebnis: Es wurden 49 gültige Stimmzettel abgegeben. 

- Ramona Srbecky nimmt die Wahl mit 47 Stimmen an. Herzlichen Glückwunsch! 

- Clara Pröbstle nimmt die Wahl mit 47 Stimmen an. Herzlichen Glückwunsch! 

Ein Dank an den Wahlausschuss! Der Vorstand des SJR Erlangen ist jetzt wieder voll besetzt. 



Protokoll der Herbstvollversammlung 

des Stadtjugendrings Erlangen 

am 27.11.2018 im Rot-Kreuz Haus in Erlangen 

Protokoll Herbstvollversammlung des SJR vom 27.11.2018  Seite 3 von 5 

7. Jahresplanung 2019         47 
Demokratie Leben (Nora Hahn-Hobeck und Astghik Mantashyan): 

Nora und Astghik stellen Inhalte 2018 vor: 

- Öffentlichkeitsarbeit 

- Fotoparcours „Demokratie entdecken“  

- Demokratiebus kam zur Landtagswahl Erlangen  

- Als Metropolregion für kommendes Jahr Projekte überlegt (dieses Jahr wurden Bierdeckel gedruckt: 

warum sollte man zur Wahl gehen?)  

- 2018 wurden mehr Projekte von Vereinen und Verbänden gefördert 
- Granada am 3.12.: Konzert mit Gebärdensprache 

- 2019: Antisemitismusreihe (mit VHS, Dr. Horst und weitere Kooperationspartner) zwischen März und 

Mai 

- 2019: Annahme von Projektanträgen 

 

Beratung und Prävention (Sabine Lehmann): 

- Begleitet Vereine bei Schutzkonzepterstellung 

- Spielvereinigung hat ein Schutzkonzept erstellt und hat Sammeleinsichtnahmen gemacht. Samme-

leinsichtnahme im Stadtjugendring am 31. Januar. 2018 hat sie sich bei dem wichtigen Thema ver-

netzt. Hat beim Juleica-Kongress Workshops angeboten und möchte auch kommendes Jahr Work-

shops anbieten.  

- Es wird kommendes Jahr noch mal Anschreiben an die Vereine geben, dass die Mittelfränkische Ver-

einbarung erneuert werden soll.  

- Sehr gerne Kontakt aufnehmen. 

 

Beteiligung und Kommunale Jugendarbeit 2019 (Christian Kohlert): 

- Über das Fablap kann man günstige Logos drucken lassen, die dann mit Airbrush genutzt werden 

können 

- Beispielsweise für Stadtplanung kann Minecraft genutzt werden – aus Blöcken kann maßstabsgetreu 

eine Stadt, ein Vereinsheim etc. gebaut werden. Ein Minecraftseminar kann als Fortbildung zur Ver-

längerung der Juleica angegeben werden. 

- Beteiligt und dabei – „unbequem“ ist eine offene Filmgruppe, zu der man immer kommen kann.  

Youtube: unbequem-erlangen. 

- Wir wollen als Stadtjugendring mit Partnern (Jupa, DL, KJR ERH und gerne weiteren Partnern) Demo-

kratie voranbringen – wir freuen uns auf gemeinsame Aktionen.  

- Beteiligung bei der Stadtumlandbahn: Wie sollen die Züge aussehen, wie sollen die Haltestellen aus-

sehen usw.  

- Beteiligung findet jetzt auch an der Hedenus Schule im P-Seminar statt  

- Fahrt zur Gamescom; man kann sich ab sofort anmelden 

- Programmhefte: Das Programmheft wurde gemeinsam mit dem Bildungsbüro der Stadt Erlangen 

entwickelt und umgesetzt. Bitte an Vereine und Verbände: Große Aufforderung an alle Vereine und 

Verbände: Wenn ihr Bildungsangebote habt, die jeder aus allen Vereinen nutzen kann (Juleica Schu-

lungen, 1. Hilfe Kurse uvm.), dann wollen und können wir das veröffentlichen! Ziel ist es, das Heft 2x 

pro Jahr herauszugeben. Dazu soll es kommendes Jahr eine Homepage „beteiligt & dabei“ geben.  
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SJR intern: 

- Wir werden 2019 70 Jahre alt– und ziehen um.  

- E-Sports: Im Herbst 2019 wird es wieder eine gemeinsame Veranstaltung mit dem esports Verein Er-

langen, mit dem E-Werk und dem KJR ERH geben 

- Bozen Delegationsfahrt: erneute Aufforderung auch gerne 

mitzufahren 

- 04.-06.12.2019 wird wieder das Mittelfränkische Kinder-

filmfestival im E-Werk stattfinden 

- Rückfragen/ Anmerkungen gibt es keine 

Das Jahresprogramm wird mit 47 Stimmen einstimmig beschlos-

sen. 

 

8. Kassenangelegenheiten 
a) Nachtragshaushalt 2018 

- Erhöhung der Personalkosten durch die Tarifsteigerung 

- Jugendfahrt nach England 

- Eine Zuschussbewilligung durch das Deutsches Kinder-

hilfswerk in Höhe von insgesamt 20.000 Euro 

- Es ist ein Rechtschreibfehler im Nachtragshaushalt 

- Der Nachtragshaushalt ist ausgeglichen 
 

Einzelplan 1 

- Im Einzelplan 1 gibt es eine Steigerung der Veranstal-

tungskosten wegen einer weiteren Klausur des Vorstandes 

im April  

- Anpassung der Gehälter wegen höheren Tarifkosten 

- Durch den Umzug entstehen weitere Kosten, die eingestellt wurden 

- Die Kosten für den Bus gleichen sich aus  
 

Einzelplan 2 

- 70 Jahre Stadtjugendring  

- Juleica Kurse und Abendseminare 

- Delegationsfahrt nach Bozen 

- Es sind keine Rücklagen eingestellt 

- Zuschüsse für das Mittelfränkische Kinderfilmfestival 

- Demokratie Leben ist um 20.000 Euro gesunken, da die Gelder jetzt direkt über die Stadt Erlangen 

verausgabt werden 
 

Einzelplan 3 

- 25.000 Euro für eine*n neue*n Mitarbeiter*in in der Offenen Kinderarbeit für das Stadtteilhaus 

Röthelheimpark und die Erhöhung der Stunden in der Offenen Jugendarbeit wurden bewilligt.  
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Einzelplan 4 

- Die Zuschüsse werden erhöht. 2019 werden Freizeitmaßnahmen, Jugend- und Mitarbeiterbildungs-

maßnahmen, jeweils um 1 Euro erhöht. Im Jahr 2020 werden diese Fördersätze der Maßnahmen er-

neut um 1 Euro steigen. Hier ergeht ein ganz herzlicher Dank an die Stadtverwaltung und die Politik 

für die tolle Unterstützung! 

 

Einzelplan 5 

- Die Zinseinnahmen sind gesunken.  

- Keine weiteren Änderungen in Plan 5 

 

Der Stellenplan hat sich geändert. Es sind mehr Mitarbeiter eingestellt worden, da mehrere Mitarbeiterin-

nen ihre Stunden reduziert haben. 

              46 
Sowohl der Nachtragshaushalt 2018, als auch der Haushaltsplan 2019 werden einstimmig angenommen. 

 

Vereine und Verbände werden gebeten, auf das Papier, welches auf den Tischen liegt, Wünsche und Kritik 

zur Medienstelle des Stadtjugendrings zu schreiben. Den Wünschen soll im Laufe des kommenden Jahres 

nachgegangen werden. 

 

9. Anträge/Verschiedenes 
 

Die Sitzung wird von Andreas Drechsler um 21:30 mit großem Dank an die Delegierten geschlossen. Er be-

dankt sich und wünscht den Anwesenden einen schönen Abend. 

 

 

Erlangen, 02.05.2019 

 

 

_________________________________________ _________________________________________ 

Andreas Drechsler  Veronika Lauterbach 

Vorsitzender  Geschäftsführung 


